
海宁皮城

佟二堡皮革城昨日开业

证券时报记者
张 霞

本报讯

继海宁皮城
（

002344

）

三期风尚中
心于

9

月
21

日开业之后
，

作为海宁皮城
“

内增
+

外延
”

式发展战略中最重要的外延项目
，

佟二堡
海宁皮革城于昨日在辽宁省灯塔市开业

。

公司
董事长任有法表示

，

作为海宁中国皮革城东北
地区首个品牌输出市场

，

佟二堡海宁皮革城将
借鉴海宁中国皮革城先进营销模式和市场管理
经验

，

嫁接母市场产业优势
、

资源优势
、

运营优
势

、

推广优势等诸多优势于一身
，

引领东北地区
皮革时尚

，

服务皮革产业
。

据介绍
，

佟二堡海宁皮革城位于灯塔佟二堡
经济特区

，

一期工程占地
147

亩
，

建筑总面积超
过

17.4

万平方米
，

包括近
16

万平方米的四层交
易大市场和

1.4

万多平方米的
14

层商务酒店
，

设
有近

700

家皮革品牌店
，

其中佟二堡当地的商家
占

50%

，

来自海宁的皮革企业占
40%

，

另有
10%

的商家来自广东
、

北京
、

香港
、

河北等地
。

资料显示
，

佟二堡与浙江海宁
、

河北辛集并
称为中国三大皮装生产

、

销售基地
，

拥有
1000

余家皮装企业
，

年产各类皮装
500

万件
。

海宁中
国皮革城的品牌运营优势和佟二堡在东北地区
的市场优势为两地的合作互补奠定了基础

。

业内人士分析
，

佟二堡海宁皮革城的开业
，

意味着海宁皮城
“

南北联动
”

发展格局正式开启
，

将进一步扩大海宁皮城在全国范围的知名度和
影响力

。

佟二堡海宁皮革城项目将可能成为异地
产业合作的典范

，

增强中国皮革业的集聚规模和
联动效应

，

推动市场和产业的良性互动发展
。

天龙光电 1.19 亿

超募资金收购上海杰姆斯

证券时报记者
靳书阳

本报讯

天龙光电
（

300029

）

今日披露
，

为提
高超募资金的使用效率

，

公司计划使用
1.19

亿
元超募资金用于收购上海杰姆斯电子材料有限
公司

68%

股权
。

上海杰姆斯经营范围为硅材料
及制品

、

石墨碳素材料及制品
、

石英材料及制
品

、

相关电子材料的研发
、

生产
，

销售公司自产
产品并提供售后服务

。

2010

年
9

月
18

日
，

天龙光电已与交易对
方

JMS Electronic Materials Group Co.,Ltd.

在
江苏金坛签订了

《

股权转让协议
》，

受让其持有
的上海杰姆斯

68%

的股权
。

出让方承诺上海杰
姆斯公司能够实现如下业绩

：

2010

年净利润为
2490

万元
；

2011

年净利润为
3000

万元
。

如果上
海杰姆斯公司未能实现上述业绩

，

则该出让方
同意以现金方式补足

。

天龙光电介绍
，

两者合作
之后将尽最大努力实行协同销售的策略

，

尽量使
客户在采购公司单晶炉或多晶炉时

，

同时向客户
推介合适的石墨热场

。

同时
，

上海杰姆斯高收率
、

高拉速
、

低能耗的热场技术能为公司单晶炉的质
量提供优质保障

，

为客户提供更好的工艺
。

大洋电机出资

3000 万进军新能源汽车

证券时报记者
靳书阳

本报讯

大洋电机
（

002249

）

公告
，

为了更进
一步加强推进公司与北京理工大学在民用电动
和混合动力车辆电机驱动系统的研发和产业化
方面的合作

。

2010

年
9

月
21

日
，

公司拟出资
3000

万元
，

与北京理工资产经营有限公司
（

拟
以技术出资

2000

万元
）

共同投资设立北京京工
大洋电机有限公司

。

拟设立合资公司主要从事
新能源汽车电驱动系统技术的研发

、

许可以及
相关产品的生产和销售

。

天虹商场

1.1 亿吉安青岛两地布局

证券时报记者
文 泰

本报讯

天虹商场
（

002419

）

今日公告
，

公司
拟在广东省深圳市投资设立深圳市天虹置业有
限公司

，

注册资本为
1

亿元
，

公司以自有资金进
行出资

，

占深圳市天虹置业有限公司注册资本
的

100%

。

公同时
，

深圳市天虹置业有限公司拟
在江西省吉安市独资设立吉安市天虹商场有限
公司

。

另外
，

公司全资子公司深圳市天虹投资发
展有限公司拟在山东省青岛市投资设立青岛天
虹商场有限公司

，

注册资本
1000

万元
。

三川股份

收到 1078 万政府扶持资金

证券时报记者
文 泰

本报讯

三川股份
（

300066

）

9

月
2

日收到
江西鹰潭经济技术开发区管理委员会分配给公
司的支持中小企业发展资金

1078

万元
。

该项资
金占公司

2009

年度经审计净利润的
17.53%

，

将会对公司
2010

年度利润产生一定影响
。

B4

主编
：

晓 楚

编辑
：

杨 兰

组版
：

海 洋

E m ail：yanglan@ zqsbs.com

� �

电话：0755-83501625

201 0

年
9

月
29

日星期三

广田股份领跑住宅精装修行业
今日携手润邦股份和江海股份同时登陆中小板

证券时报记者
水 菁

本报讯 住宅精装修和商业综合

体行业的领跑者广田股份（

002482

）

今日登陆中小板。 广田股份本次发行

数量为

4000

万股，发行价格为

51.98

元

/

股，对应的市盈率为

85.21

倍。

广田股份为综合建筑装饰工

程承建商， 主要为大型房地产项

目、政府机构、大型国企、跨国公司

及高档酒店等提供综合建筑装饰

解决方案及工程承建服务。 公司是

我国公共建筑装饰行业龙头企业

之一，连续七年入选中国建筑装饰

行业百强企业综合实力评价活动

前十名。

2007

年、

2008

年连续两年

名列第六名，“广田”品牌被认定为

“中国驰名商标”。

经过十五年的发展， 广田股份

在住宅精装修、 商业综合体等专业

细分市场已经形成了领先优势，公

司打造的精品工程包括北京中华世

纪坛、外交部新闻领事中心大楼、深

圳会展中心、 广州万豪酒店及广州

太古汇商场等多领域多地区的标志

性建筑。

作为节能环保装饰技术研发的

行业先锋，广田股份技术研发中心是

以节能环保装饰装修技术为突破方

向的研发机构，

2008

年被深圳市政府

部门认定为深圳市市级研究开发中

心。 公司目前拥有

2

项国家专利，参

与

11

项国家标准及行业标准编制，

荣获

53

项 “全国建筑装饰行业科技

创新成果奖”， 技术研发能力处于行

业领先水平。 此外，公司拥有强大的

创意设计能力， 目前拥有设计师

170

余人，其中高级室内设计师

20

余人，

公司合计获得的各类设计奖项

100

余项。

国元证券分析师指出，建筑装饰

业近年来发展迅猛，

2003-2009

年复

合增长率为

17.6%

，

2010

年预计行业

总产值

2.1

万亿元。 随着城市化的继

续推进、住宅精装修比例的提升及行

业庞大的存量市场的积聚，建筑装饰

行业未来成长性依然看好。

此外，今日同时登陆中小板的公

司还有润邦股份（

002483

）和江海股

份（

002484

）。 润邦股份主营业务为舱

口盖、 起重装备等重型装备的设计、

制造、销售及服务。 润邦股份本次发

行数量为

5000

万股，发行价为

29

元

/

股，对应的市盈率为

41.67

倍。江海股

份主要从事电容器及其材料、配件的

研发、生产、销售和服务，属于电子元

器件制造业，细分行业为铝电解电容

器制造业。 江海股份本次发行数量为

4000

万股，发行价为

20.5

元

/

股，对应

的市盈率为

52.03

倍。

兆驰股份
筹划股权激励今起停牌

本报讯 兆驰股份 （

002429

）公

告， 因公司正在筹划股票期权激励

计划事宜， 且相关事项尚在筹划审

议过程中，根据相关规定，公司股票

于

2010

年

9

月

29

日开市起停牌，

待刊登相关公告后复牌。（文 泰）

绿大地中标
4 1 08

万校区绿化工程
本报讯 绿大地（

002200

）今日

披露，公司中标“云南民族大学呈贡

校区景观绿化工程施工三标段”工

程， 中标价为

4108

万元。该项目金

额占公司

2009

年度营业总收入的

8.32%

， 由于目前尚未签订正式的

工程施工合同， 工程开工的时间尚

未确定，因而该项目对公司

2010

年

度业绩的影响不能确定。（文 泰）

七匹狼
：

从
“

卧狼
”

到
“

奔狼
”

证券时报记者
朱中伟 陈 勇

� � � �当孙红雷、张涵予、张震、胡军

等众多明星联袂出场时， 不要以为

又是一部震撼大片即将登场， 这不

过是七匹狼（

002029

）诠释“男人不

止一面”品牌内涵的最新宣传片。 与

如今动辄聘请一线明星代言的豪迈

对比，

20

年前的七匹狼不过是夹杂

在当地数千家小型服装厂中毫不起

眼的一家， 注册资金仅

15

万元，拥

有几十个工人和几十台平车。

七匹狼

2010

年的中期报告显

示， 今年上半年公司实现主营收入

9.74

亿元，同比增长

11％

，实现净利

润

1.24

亿元，同比增长了

31％

，继续

保持高速增长。 与此对应，公司的股

价达到

34

元

/

股，市值

96

亿元。

20

年弹指一挥间， 当人们只能

在记忆的碎片中搜寻中国鞋服之

都———晋江那些曾经的服装名牌“大

永日”、“黑太狼”的时候，同样创业于

那个年代的七匹狼不仅生存了下来，

而且成为国内休闲服装市场的一线

品牌。究竟是什么原因让它在竞争激

烈的服装产业中脱颖而出？近日记者

走访了这家高速成长的服装企业，试

图解开它的成功密码。

超前意识 领行业之先

七匹狼的前身———福建七匹狼

制衣实业有限公司于

1990

年成立

于福建泉州晋江。 公司创业元老、副

总经理吴兴群告诉记者， 泉州是中

国服装行业的发源地， 当时这块弹

丸之地上汇集了数千家服装厂。 在

市场经济大潮的诱惑下， 当年包括

公司董事长周少雄三兄弟在内的七

个中学同学决心放手一搏做一番事

业，遂注册了“七匹狼”商标并开办

工厂销售成衣。 当时周少雄在新华

书店上班， 吴兴群则是一名语文老

师。

“晋江、石狮一带是著名侨乡，

上世纪

80

年代末大量归侨回家探

亲，他们身着各种款式服装，服装上

都带着各式商标， 不少还是以动物

为标志， 这促发了七匹狼创业团队

朦胧的品牌意识。 ”吴兴群介绍说。

在闽南语中，“七匹狼”与“七个

人”谐音，同时狼又是一种极富团队

意识的动物，种种因缘巧合下，大家

最终选定了“七匹狼”作为服装品牌

和企业名称。“那时候正是国内开始

大量接触新思维、新事物的时候，选

定七匹狼这个乍听上去有些异样的

名字， 实际也包含了一定的反叛因

素在内。换句话说，就是比较容易吸

引眼球。 ”吴兴群不无得意地告诉记

者：“这还是福建省注册的第一枚服

装商标”。

七匹狼成立之时，正赶上服装行

业发展的黄金时期， 产品供不应求，

利润也相当丰厚，很快便挖到了第一

桶金。但在众多服装厂铆足了劲生产

的情况下，市场很快发生了变化。 成

立不久的七匹狼面临着很现实的问

题，就是如何从数量众多、产品同质

化严重的小企业中生存下来。

在这个关键的时刻，七匹狼凭借

着三个领先同业的转型脱颖而出。

首先是改变销售模式。

1992

年，

众多服装厂家的销售渠道主要还停

留在个体批发市场， 而此时七匹狼

开始谋求从个体批发市场向商场销

售模式的转变。 公司产品开始进入

百货商场销售， 这些商城中甚至包

括了北京西单、王府井、上海华联等

在内的国内知名百货。

这一销售模式的改变比同行早

了整整两年。 就在各家企业跟风进

入商场销售的时候，

1995

年七匹狼

又借鉴某海外品牌在国内推广加盟

商的模式， 成为国内服装行业最早

实施由经销商代理开设专卖店销售

模式的厂商，继续领先同业发展。这

一模式至今还是各大品牌服装的主

要销售模式。

其次， 率先在国内服装行业提

出产销分离的

OEM

模式。随着代理

商销售模式的迅速铺开， 七匹狼自

身的生产规模成为瓶颈。

1996

年公

司借鉴国外成功经验， 在同业中首

先引入

OEM

模式，在掌控品牌管理

和产品质量的前提下， 大量产品通

过

OEM

进行生产。 “这是对七匹狼

乃至整个国内服装行业都具有重大

意义的转折。 事实证明，七匹狼倡导

的这种模式推动了国内服装产业模

块的形成和发展。 ”吴兴群谈起这段

历史颇为自豪。在此之后，国内服装

产业模块的区域分布逐渐形成：江

浙地区主要生产西装、衬衣等正装；

广东东莞和惠州一带主要生产针织

类产品； 晋江石狮一带则主要生产

商务装、休闲装等产品。

七匹狼经营模式转变的超前意

识，不仅赢得了市场，也赢得了同行

业的尊重， 以至于董事长周少雄在

参选福建省服装服饰协会会长时众

望所归，获得全票通过。

再次， 率先导入现代企业

CIS

系统建设。 “我们是最早进行企业

CIS

建设的。 ”吴兴群笑着表示，“早

在

1992

年， 七匹狼就开始导入

CIS

企业形象识别系统：统一商标形象，

统一颜色、字体等，虽然现在已经很

普遍了， 但在当时大多数企业都还

闻所未闻。 ”他介绍说，“七匹狼”的

标志就是在那时候，从一匹“卧狼”

改为现今的“奔狼”造型。

借力资本平台 实现跨越发展

渡过了生存期后， 如何进一步

规范发展成为七匹狼管理团队思考

的重要问题。

1998

年，公司开始谋求

上市融资， 这又成为晋江鞋服企业

中第一个敢于吃螃蟹的人。

2004

年

8

月

6

日，七匹狼成功登陆深圳中小

企业板， 成为福建第一家在中小板

上市的企业， 也是福建服装行业在

资本市场上的第一家上市企业。

七匹狼的上市不仅推动了自身

的发展， 甚至带动了晋江一带民营

企业借力资本市场的热潮。 在此之

后，浔兴股份、梅花伞等几家晋江民

企相继登陆中小板， 安踏等企业也

在海外资本市场成功发行股票。

在周少雄看来，

2004

年的上市

为公司获得了快速发展的重要资金

支持。 “通过资本市场，七匹狼拥有

了更为强大的资金实力， 这为七匹

狼的渠道拓展、 产品研发以及人才

引进、 管理水平提升都提供了积极

的帮助， 并实现了公司发展与投资

者回报的良性循环。 ”

2007

年，七匹狼再次成功增发，

募集资金用于在北京、上海、广州、

福州、 西安等区域销售中心城市发

展

20

家七匹狼男士生活馆，同时配

套拓展

200

家七匹狼旗舰店，

600

家

七匹狼专卖店，市场份额迅速扩大。

在抢占市场份额的同时， 上市

也推动了公司内部管理的规范化，

吸引了专业人才的加盟， 使公司继

续稳步向前发展。

2007

年以来，七匹狼开始跟国

际知名的管理公司

IBM

、

Oracle

等

进行合作， 借助国外先进的管理理

念， 通过技术手段强化公司的供应

链和信息化系统建设。 并在此基础

上建立起自己的

IT

团队，针对自身

特点开发管理软件，把商品开发、采

购、生厂、仓储、运输、物流等各个环

节连成一个整体的功能网链模式，

实现快速反应。“借助这些信息化手

段， 使得供应链节点的效率提高了

20－30％

。 ”吴兴群表示。

值得一提的是，

2008

年七匹狼

又创新性提出发展产业联盟的理

念。“这次我们再次在行业中率先提

出创建服装产业联盟的设想， 希望

通过倡导和创建服装产业联盟，把

终端消费者的需求传递到上游材

料、辅料供应商，实现整个社会效率

的提高， 达到引导产业发展的目

的。 ”吴兴群介绍说。 这项计划已被

国家发改委认定为目前全国唯一的

服装行业企业技术中心， 将成为七

匹狼新的创新起点。

二次创业 品牌激励人生

周少雄表示， 国内服装业已经

走过了跑马圈地的时代， 今年又是

七匹狼成立

20

周年，公司已经提出

20

年创业成就归零，明年重启新历

程的口号。“七匹狼在未来将更加注

重企业内在管理和品牌文化方面的

建设， 这就意味着呈现出来的或许

不是营业收入的快速增长而是软实

力的竞争。 ”

例如，

2008

年爆发的金融危机

对服装业造成一定冲击， 七匹狼管

理团队把危机来临视为很好的反思

机会，推进了“去除浮躁、夯实内部

管理”的工作。 当年，在企业内部出

台了《七匹狼宪法》，把七匹狼的愿

景和发展方向做了一个重新梳理，

在经营管理、 组织架构等各方面都

进行了完善和提升。“这为七匹狼度

过危机、 稳健发展打下了比较坚实

的基础。 ”周少雄认为。

谈到“七匹狼”的品牌内涵，周

少雄显然有着说不完的话题。 “在七

匹狼的品牌建设过程中， 有一句话

叫‘让品牌激励人生’，我们的品牌

必须能够引导消费者树立正确价值

观和承担应有的社会责任。 具体而

言， 七匹狼的品牌策划必须要讲述

一个价值观的体系。比如推出‘男人

不只一面’，就是希望传递出一个优

秀的男人，既要懂得奋斗，还要懂得

家庭和谐；既要懂得做事业，还要懂

得生活体验这样一种理念。所以，我

们要推荐的是一个铁骨柔情的男

人， 要塑造的是一个刚柔并济的男

人。 这样对塑造一个和谐的社会是

有促进作用的。 ”

与“七匹狼”品牌内涵相对应的

是七匹狼自身对企业社会责任的践

行。周少雄说，公司不仅在大灾大难

面前踊跃捐款捐物， 更多的是在注

重企业经营活动的同时， 一如既往

地关注股东、员工、上下游伙伴及社

会的利益。 此外，公司还与北京大学

合作设立文化发展基金， 与中国美

院设立七匹狼文化研究中心， 以及

目前正筹建设立七匹狼基金， 都是

企业致力于回报社会、 提升民众生

活品质的体现。

周少雄表示， 国外的大品牌例

如

POLO

、优衣库等都是年过百亿营

销额的企业， 七匹狼虽然在国内已

经做到行业前列， 但年销售额也不

过二十多亿元， 跟这些大企业比还

不在一个量级上。 但是随着中国经

济的不断发展， 中国在世界经济舞

台上扮演的角色已经越来越重要，七

匹狼要做的就是把握时代的机遇，以

中国为基地， 打造出能够影响世界，

能够代表中国精神的一个品牌。

“我们的品牌必须

能够引导消费者树立正

确价值观和承担应有的

社会责任。具体而言，七

匹狼的品牌策划必须要

讲述一个价值观的体

系。 比如推出‘男人不

只一面’ ， 就是希望传

递出一个优秀的男人，

既要懂得奋斗， 还要懂

得家庭和谐； 既要懂得

做事业， 还要懂得生活

体验这样一种理念。 ”

———七匹狼董事长

周少雄


